

Kelas / Semester	: III / 1
Tema	: 4. Kewajiban dan Hakku
Subtema	: 1. Kewajiban dan Hakku di Rumah
Pembelajaran	: 3
Muatan Terpadu	: Bahasa Indonesia, Matematika, SBDP
Materi Pokok	: Kalimat Saran (Masalah dan Penyelesaian masalah), Penjumlahan (kemungkinan dua bilangan cacah yang jumlahnya diketahui), dan Pola Irama sederhana

### Tujuan Pembelajaran

1. Dengan membaca teks, siswa dapat menemukan **ungkapan penyelesaian masalah (sederhana)** berkaitan dengan tubuh yang sehat melalui diskusi dengan tepat.
2. Dengan mengamati teks siswa dapat **menuliskan masalah dan penyelesaian masalah (sederhana)** berkaitan dengan tubuh yang sehat dengan tepat.
3. Dengan mengamati cerita, siswa dapat menentukan **dua bilangan cacah yang jumlahnya diketahui** dengan tepat.
4. Dengan mengamati video lagu , “Jika Ibuku Tua Nanti”, siswa dapat mengidentifikasi **bentuk pola irama sederhana** dalam lagu dengan tepukan secara benar.

## Subtema 1

# Kewajiban dan Hakku di Rumah

Setiap manusia hidup selalu memiliki kewajiban dan hak. Sebagai anak pun, kamu memiliki hak dan kewajiban. Kewajiban anak di rumah harus dilaksanakan dengan baik. Hak anak di rumah pun harus dipenuhi oleh orang tua. Hak dan kewajiban harus berjalan dengan seimbang dan selaras.



Hak dan kewajiban anak di rumah harus dilaksanakan setiap hari. Laksanakan kewajibanmu dengan hati tulus ikhlas maka kamu akan mendapatkan hak dengan baik. Jika hak dan kewajiban dilaksanakan dengan baik setiap hari maka kehidupan akan terasa damai dan nyaman.

Nina dan anggota keluarganya selalu terbiasa sarapan pagi. Menu sarapan pagi yang disajikan Ibu selalu berganti-ganti. Pagi ini Nina sarapan pagi dengan roti tawar diberi olesan mentega, keju, dan mesis. Ibu telah menyiapkan beberapa sisir roti tawar di meja makan.

Ayah, Faris, dan Nina mengambil dua sisir roti untuk dimakan. Roti tawar yang tersisa ada tiga sisir. Selain roti tawar, Ibu juga menyiapkan air susu hangat untuk Ayah, Faris, dan Nina. Segelas susu hangat dan roti tawar menjadi menu sarapan pagi hari ini. Nina sangat senang menyantap sarapan pagi hari ini. Nina mengucapkan terima kasih kepada ibu karena telah menyiapkan sarapan pagi. Ibu selalu menasihati Nina untuk terbiasa sarapan pagi agar badannya sehat.

Kesehatan adalah penting bagi setiap manusia. Dengan tubuh yang sehat maka kita dapat beraktivitas dengan baik. Kita dapat belajar, bermain, dan bekerja dengan baik. Salah satu cara menjaga kesehatan adalah mengatur waktu istirahat yang cukup. Semua orang wajib menjaga kesehatan tubuh. Salah satu caranya dengan kebiasaan untuk melakukan sarapan pagi. Sarapan baik untuk kesehatan tubuh.

***Langkah-langkah menulis kalimat saran biasanya menggunakan kata sebaiknya, seharusnya, dan hendaknya. Saat menyampaikan saran kepada orang lain, kita perlu mengetahui kalimat yang menunjukkan adanya masalah terlebih dahulu, kemudian kita dapat menuliskan penyelesaian masalah tersebut.***

Selain sarapan pagi dengan roti, keluarga Nina juga sering sarapan kentang rebus. Kakek Nina yang tinggal di desa memiliki kebun kentang. Lima panen terakhir, kakek mendapatkan hasil panen yang cukup banyak.

- Tahun pertama kakek memanen 1.000.
- Tahun kedua kakek memanen 1.200.
- Tahun ketiga kakek memanen 1.300.
- Tahun keempat kakek memanen 1.500.
- Tahun kelima kakek memanen 2.000.

Kakek kadang menyimpan sebagian kentang di rumah untuk dikirim ke keluarga Nina di kota. Tuliskan beberapa kemungkinan kentang yang dijual dan yang disisakan untuk dikirim ke rumah Nina!

Banyak kentang yang dijual	Banyak kentang yang dikirim ke keluarga Nina	Jumlah Panen kentang Kakek
500	500	1.000
600	600	1.200
700	600	1.300
800	700	1.500
1000	1000	2.000

***Dalam menentukan dua bilangan yang jumlahnya diketahui, kita dapat menentukan bilangan pertama yang lebih kecil dari bilangan hasil yang diketahui. Sedangkan bilangan lainnya didapat dengan mengurangi bilangan hasil yang diketahui dengan bilangan pertama.***

Nina sangat menyayangi kedua orang tuanya. Kasih sayang Nina sangat besar kepada orang tuanya. Nina selalu ingin membuat mereka tersenyum bahagia. Nina ingin selalu menjadi kebanggaan orang tuanya. Untuk itu, Nina selalu mematuhi dan melaksanakan nasihat orang tuanya. Salah satu nasihat ayah dan ibu adalah Nina harus rajin belajar di sekolah. Nina sering menyampaikan rasa sayangnya kepada orang tua melalui lagu. Nina kadang menyenandungkan lagu "Jika Ibuku Tau Nanti".



### Jika Ibuku Tua Nanti

AT Mahmud

Jika ibuku tua nanti,  
beruban berambut putih,  
akan kujaga ibuku,  
agar senang selalu,  
Jika ayahku tua nanti,  
berjalan bertongkat kayu,  
akan kutuntun selalu,  
kemana ayah pergi.

***Pola Irama yaitu panjang pendeknya bunyi dalam sebuah lagu. Pola pendek simbolnya garis pendek. Pola panjang simbolnya garis panjang. Panjang pendeknya bunyi dapat dihitung berdasarkan ketukan. Ketukan merupakan bunyi yang teratur yang digambarkan seperti bunyi detak jarum jam. Pola irama terdiri atas tiga macam, yaitu pola irama birama dua, tiga dan empat.***

- 1. Pola irama birama dua, artinya ada dua ketukan***
- 2. Pola irama birama tiga, artinya ada tiga ketukan***
- 3. Pola irama birama empat, artinya ada empat ketukan***

Bernyanyi bisa membuat hatimu gembira. Kamu bisa bernyanyi sambil bertepuk tangan. Bernyanyi sambil bertepuk tangan bisa melatih konsentrasi, kekompakan, dan keakraban.